



EGALES

...ment priés de tenir compte...
...fin de ce service de consul-
...fin que nous puissions constater
...ment au Bulletin; 3. L'avocat
...cernant les lois qui gouvernent
...une longue étude, sont choses à
...se réponse immédiate par lettre,

...achetant cette propriété d'el-
...son mari pourrait avoir quel-
...e moi?

...Dans toute communauté de
...le chef de la communauté et je
...meuble en question fait partie
...communauté. En telle circon-
...s'a pas le droit de vous consentir
...ce soit et même, si elle consen-
...s, vous ne pourriez pas avoir
...vous adresser au mari qui, se-
...meuble.

...Votre demande d'informations
...et, pour le cas où elle le serait,
...pas ce que vous désirez savoir,
...de vous donner une réponse si
...fournir de plus amples détails.

...NE TERRE.—Q. J'ai loué une
...le bail prenant fin le 3 avril
...dois-je mentionner dans un avis
...nière à le forcer à partir avant
...il. Le bail en question a été
...ne et signé devant deux témoins.
...ocataire garde des animaux sur
...sends qu'ils détériorent ma terre.
...e l'en empêcher?

...Le bail prend fin à la date stipulée
...êtes pas en droit de pouvoir fo-
...e à raison seule d'un caprice de
...ant l'expiration du bail. La chose
...te si, en vertu des dispositions
...si générale, il est en défaut et là
...avez demandé la résiliation du
...trat soit légal il n'est pas ques-
...a été écrit par une femme ou
...signé en présence de deux té-
...r tout contrat signé par les par-
...ut entre les dites parties. Je ne
...it pour votre locataire de garder
...la prairie puisse vous donner
...cher.

...E ET DROITS DE SUITE.—
...ain temps j'ai vendu une terre
...s'est pas conformé aux condi-
...de vente, c'est-à-dire n'a pas
...stipulés, et était en même temps
...iter les taxes. Cette terre a été
...rnier par le Conseil de Comté
...ans d'arrangements de taxes. Je l'ai
...acheteur susmentionné, pris
...droits de retraire. Vu son défaut
...obligations de son contrat d'achat
...rnièrement la dite terre par le
...racheur de nouveau. Je désire
...bligé de payer les arrangements de
...ois années en question, car le
...ient de racheter de nouveau la
...il m'a alors fait payer les dites

...A moins de stipulations con-
...premier contrat de vente, l'ache-
...à payer les taxes lors de la vente
...nté. Il est vrai que vous avez
...de taxes pour trois ans mais ce
...nté, a dû vous être remboursé
...a retraire l'immeuble. Lors de la
...ous n'avez pas dû payer de nou-
...s d'arrangements de taxes dont il est
...car la Municipalité en avait reçu
...urement. Il reste donc à exa-
...nt les conditions que vous avez
...cheteur lorsque pour la deuxiè-
...ne vous lui avez revendu la même
...me il n'est pas fait mention des
...dernier contrat il n'est impossi-
...ous aviser d'une manière précise
...il est à présumer que vous avez
...nouveau contrat à payer les
...es en question, car vous avez ac-
...à l'égard de ce même acheteur.
...seules les conditions de ce der-
...rent vous guider.

...Je ne comprends pas votre ques-
...rez une réponse adressez-moi une
...us complète et il me fera plaisir

...Q. Je désirerais savoir si l'on
...ne huche à pain pour tourner
...o manivelle, en autant qu'il y a
...o différent de la patente dans la
...uche et des roues d'engrenage?

...P.—Lorsqu'une patente a été do-
...é et est la propriété de quelqu'un
...rès dangereux d'essayer de la co-
...cas actuel, je suis convaincu à
...pourriez être tenu responsable
...car je ne vois pas qu'il s'agisse
...e d'invention en construisant une
...de et en agrandissant les roues

...AU.—Q. On a un cours d'eau
...notre comté. Ce cours d'eau est
...municipalités locales. J'ai avisé
...Municipalité à plusieurs reprises
...trasser la rivière qu'une cause des
...on m'a toujours référé au Conseil.
...Il est nécessaire que l'on s'adres-
...Comté et, advenant une réponse
...te à moi à y voir ou à l'inspecteur?

...S'il s'agit d'un cours d'eau ver-
...re deux municipalités locales ce
...par les dispositions de la loi, doit
...comme un cours d'eau de Comté
...comme, vous l'indiquez dans votre
...procès-verbal a été passé à cet
...possible de pouvoir vous donner
...se sans référer à ce dit procès-
...z même, à moins de stipulations à
...au dit procès-verbal, c'est vous-
...z vous adresser au dit Conseil de

...ON SCOLAIRE.—Q. A qui doit-
...orsqu'il s'agit de taxes scolaires?

...Pour tout ce qui peut avoir trait
...res, vous pouvez vous adresser en
...secrétaire-trésorier de la corpora-
...vous obtiendrez certainement de
...informations que vous désirez.
...as satisfait voyez les commissaires.

LE BULLETIN DE LA FERME

REVUE HEBDOMADAIRE POUR LA FERME ET LE FOYER RURAL

Coopération,
Élevage,
Agriculture,
Industrie laitière.

Association des Éleveurs de Bétail Holstein
Friesian (Section de la province de Québec)
Société des Éleveurs de Bovins Canadiens.

Volume XXII—Henri Gagnon, Président QUÉBEC 13 DÉCEMBRE Frs Fleury, — Numéro 50

Une pensée par semaine

Un quart d'heure de réflexion étend et forme plus l'esprit qu'un amoncellement de faits.

(Mme de Lambert).

Réfléchir, c'est le verbe qui traduit l'action que nous faisons lorsque nous pensons sérieusement, que nous méditons en nous-mêmes.

Il y a tellement peu de gens qui réfléchissent qu'un prédicateur de retraites fermées s'écriait tout récemment: "Le nombre des pêcheurs est très grand, cependant les gens réellement méchants sont plutôt rares, la grande majorité agit sans réfléchir."

Dans un autre ordre d'idées, ne trouvons-nous pas aussi qu'il y a peu de cultivateurs qui pensent sérieusement à prendre quelques moyens pratiques d'améliorer l'état de productivité de leurs fermes. Ils veulent cultiver pour faire un profit mais on oublie de méditer sérieusement, quelque part, sur les méthodes à employer pour y parvenir.

C'est pourtant vrai ce que j'écris là. La preuve, elle est claire. Deux concours de fermes viennent de finir dans les comtés de Terrebonne et de Deux-Montagnes. Les résultats je n'en dis rien aujourd'hui, si ce n'est que tout comme dans les deux concours de Champlain et d'Arthabaska dont vous avez lu les rapports dans ce journal, ils ont été bons.

J'ai pensé qu'il était préférable cette fois d'insister sur l'état dans lequel se trouvaient les fermes, avant que les agronomes en prennent le contrôle et en préparent le plan de culture.

Or voici ce que nous apprennent les rapports qui ont été fournis dans les deux cas qui nous occupent.

Au début, très peu de fermes étaient bien égouttées. Les levées de fossé étaient hautes et couvertes de branches. Labour à planches étroites, en général, et d'autant plus mal-égouttées que les pièces elles-mêmes étaient concaves.

Les rendements en céréales étaient en-dessous de la moyenne; cultures mal équilibrées, faute de rotation. L'orge était peu populaire.

Les productions fourragères étaient également en souffrance; on ne semait que 2 à 4 livres de graine de trèfle à l'arpent et encore sur un sol mal égoutté. On comptait trop sur les engrais alimentaires du commerce, spécialement sur les grus.

Peu ou point de cultures spéciales (cash crops). La production du lait pour la ville captait toute l'attention. Encore n'était-elle pas faite sur une base économique, faute de fourrages appropriés. Le travail d'assainissement des troupeaux n'était guère commencé. De grandes difficultés furent rencontrées à ce sujet pendant le concours.

Dans la quel état se trouve en ce moment la terre que vous cultivez? Si elle ressemble à cette description des fermes de Terrebonne et de Deux-Montagnes que vous ne reconnaîtrez plus aujourd'hui, après cinq ans d'exploitation, selon un plan de culture défini, ne conviendrait-il pas, dès maintenant, de réfléchir, penser aux améliorations que vous pourriez faire le printemps prochain,

(Suite à la dernière colonne)

Pour bénéficier de la prime

du gouvernement fédéral sur l'achat de béliers pur sang classifiés cette année, les éleveurs de moutons sont priés de ne pas oublier:

- 1.— Que tout demande de prime doit être envoyée le ou avant le 31 décembre 1934 à la Division Fédérale de l'Industrie Animale, Edifice Premier, Sherbrooke, Qué.
- 2.— Que le certificat d'enregistrement, dûment transféré au nom de l'acheteur, soit envoyé au plus tard le ou avant le 31 janvier 1935.
- 3.— Dans aucun cas, la prime ne sera payée à moins que ces deux règlements soient observés.

La graine de trèfle sera rare cette année

La sécheresse inusitée de l'été dernier a causé bien des dégâts, elle a surtout affecté la récolte de graine de trèfle dans tous les principaux pays producteurs. Au Canada, la récolte de graine de trèfle est la plus faible de toutes celles que l'on ait enregistrées depuis bien des années. C'est dans le Québec et l'Est de l'Ontario que se produit la majeure partie de la graine de trèfle rouge cultivée au Canada, et la quantité récoltée cette année ne dépassera pas 1,500,000 livres.

En ces dernières années la plus grande partie de la graine de trèfle rouge semée au Canada était de l'espèce canadienne rustique, qui est mieux adaptée aux conditions canadiennes que la graine de toute autre provenance. La graine produite au Canada cette année est

principalement du type rustique, mais malheureusement les approvisionnements seront à peine suffisants pour alimenter un tiers de la demande normale totale du Canada. La graine de trèfle rouge qui provient du Nord des États-Unis ou des pays européens les plus au nord, peut remplacer la graine canadienne quand cette dernière fait défaut, mais la récolte est déficitaire presque partout cette année et il sera difficile de se procurer des approvisionnements suffisants de n'importe quelle source.

Ceux qui se proposent d'acheter de la graine de trèfle rouge pour le printemps prochain peuvent s'attendre à la payer beaucoup plus cher que d'habitude et ils agiront sagement en faisant leurs achats avant la fin de décembre.

Conférence d'entomologistes

Il s'est tenu à Ottawa, du 26 au 30 novembre, une conférence des agents de la division de l'entomologie, du Ministère fédéral de l'Agriculture, dont les travaux offrent une importance considérable au point de vue économique. Ces agents étaient venus de toutes les parties du Canada.

Une computation met à plus de 600,000 le nombre des différentes variétés d'insectes qui ont été étudiées et classifiées dans le monde entier, et l'on croit que beaucoup d'autres espèces attendent encore d'être classées. Le groupe connu des animaux, mammifères, oiseaux, serpents, poissons, grenouilles et créatures de ce genre dans l'univers, forme un total de 36,500. Au Canada, plus de 30,000 insectes ont été classifiés, dont 3,000 au moins constituent un danger pour l'humanité. La puissance destructive de ces insectes est incroyable. Une évaluation modérée, des dommages qu'ils causent à la végétation, aux récoltes et autres produits, se monte à plus de \$100,000,000 en une seule année, et il serait bien difficile d'évaluer le montant qu'atteindrait cette perte si le personnel de la division de l'entomologie devait ralentir dans ses efforts et cesser de s'occuper de la question. En fait, il s'ensuivrait une dévastation et là une ruine complète. Bien peu des choses qui appartiennent à l'homme échappent

aux attaques d'une sorte ou de l'autre des insectes nuisibles.

La conférence tenue récemment a rassemblé des représentants de la division de l'entomologie, des laboratoires permanents et temporaires et des stations d'inspection de végétaux dans tout le Canada; elle leur a fourni l'occasion de passer en revue les principaux aspects du travail et les problèmes de la division, en ce qui concerne les intérêts économiques de l'agriculture canadienne.

Aux séances générales de la conférence, les sujets suivants ont été discutés en détail: développements du programme de prévisions agricoles; contrôle biologique; méthodes statistiques appliquées aux problèmes biologiques; insectes qui affectent les produits emmagasinés; coopération entre les pathologistes en végétaux et les entomologistes; travaux de recherches au Ministère de l'Agriculture; données météorologiques utilisables en entomologie; règlements du service civil; expositions; collection nationale d'insectes; recommandations touchant les recherches et autres sujets. Des réunions spéciales ont été tenues pour traiter des insectes de grande culture et de jardins, des insectes qui nuisent aux forêts, aux fruits et aux habitations ainsi que de l'inspection des plantes et des insecticides.

Notes et commentaires

LA richesse la plus sûre est celle qu'un homme porte dans son cerveau.

LA récolte totale de toutes les coupes de luzerne de 1934 au Canada est évaluée à 1,336,000 tonnes.

DONNEZ autant de bon foin à vos vaches qu'elles peuvent en consommer sans en laisser ni engapiller.

LES exportations de machines agricoles fabriquées au Canada au cours de cette année, évaluées à \$213,000 représentent le double de ce qu'elles ont été l'an dernier.

LA production totale de pommes de terre au Canada en 1934, d'après une évaluation préliminaire, est de 47,241,000 quintaux récoltés sur 568,090 acres, soit 83 quintaux par acre contre 81 quintaux par acre sur 527,700 acres en 1933.

SI vous utilisez des pommes de terre à la place des navets et des betteraves fourragères pour rationner vos vaches, la quantité à servir ne doit pas dépasser 20 livres par tête par jour.

LES gros fourrages à servir aux laitières durant l'hiver devraient se composer principalement de foin de trèfle ou de luzerne, de foin mélangés de bonne qualité et si l'on dispose de racines ou d'ensilage c'est encore préférable.

TEL on reconnaît le chrétien au signe de la Croix, quand on voit une institution travailler à faire converger les efforts de tous au bénéfice de chacun on peut dire: "c'est une coopérative".

LES neuf dixièmes de nos denrées alimentaires nous sont fournies par l'agriculture. Elle fournit de plus la presque totalité des matières premières de nos vêtements. De quelle autre industrie au monde pourrait-on en dire autant?

LA production du beurre dans la Saskatchewan cette année a augmenté de 8.7%, soit de 216,000 livres de plus que pour l'année 1933, pour octobre seulement la production accuse une avance de 26,357 lbs sur le même mois de l'année dernière.

ON paie l'agneau 43¢ au producteur. Le consommateur paie 18¢ la lb. Voyez cette différence: 13¢ par livre pour la distribution, exactement trois fois le prix que reçoit l'éleveur. Devant de telles constatations on est porté à se demander pourquoi le producteur ne fait pas en sorte de s'organiser pour se rapprocher du consommateur.

CINQUANTE coquets et poulettes Leghorn Blanc ont été achetés dans l'ouest d'Ontario pour être expédiés en France par Montréal. Ces sujets ont été choisis pour la reproduction, par le gérant d'une grande ferme en France, venu au pays pour se familiariser avec les méthodes d'élevage canadiennes, les variétés et la qualité des oiseaux que nous gardons.

prendre la résolution de remédier, ne serait-ce qu'à une déficience de votre système de culture, vous aurez déjà fait du progrès et cela vous aura payé d'avoir pris un petit quart d'heure à penser sérieusement à votre affaire, à condition que la résolution une fois prise, vous l'observiez et y donniez suite dès l'an prochain. F. F.